

EL GENIO DE LA LIBERTAD.

PERIÓDICO DE LA TARDE.

Saldrá todos los días excepto los domingos en que con fundamento se crea no haya de regresar de Barcelona el paquete vapor ó buque correo, y en otro caso cesará los sábados.

Se suscribe en la librería de PEDRO JOSÉ GELABERT, plaza de Cort, á 10 reales vellon mensuales en esta isla, y 12 fuera de ella franco de porte.

MAÑANA.—S. Vicente español y san Anastasio mártires.

EL SOL..... { Sale..... á las 7 y 40 minutos.
Pónese.. á las 4 y 50 minutos.

CORTES.

SENADO.

Sesion del día 8 de enero de 1849.

PRESIDENCIA DEL SR. MARQUES DE MIRAFLORES.

Abierta á las dos y cuarto se lee y queda aprobada le acta de la anterior.

ESPEDIENTE.

Se lee una comunicacion del señor presidente del consejo de ministros en la que se previene al Senado la hora fija por S. M. para los que han de ir á felicitarla en el día de reyes.

El secretario de la comision en ausencia del señor príncipe de Anglona, presidente de ella dice, que S. M. se dignó espresar á dicha comision el placer que tenia en recibir las felicitaciones del Senado.

Queda sobre la mesa copia de los documentos remitidos por el Sr. ministro de Estado sobre la rotura de nuestras relaciones con la Inglaterra.

El Senado queda enterado de una comunicacion en la que se le participa la muerte del senador don José Laureo y Corchado.

Se aprueba el dictámen de la comision de exámen de calidades, admitiéndose como senador al Sr. D. Lorenzo Arrázola.

En seguida entra á jurar y toma asiento dicho señor. Entretanto en la orden del día, que es la discusion del proyecto de contestacion al discurso de la corona, se lee dicho proyecto y una enmienda presentada por el señor Pavía á la última parte del párrafo 5.º que se refiere á la guerra de Cataluña.

Apoyada por su autor en un discurso que duró cerca de tres horas, defendió sus actos mientras habia desempeñado el importante cargo de la capitania general de Cataluña, y dirigió severos cargos y graves inculpaciones al gobierno, revelando las causas á que debe, no solo la continuacion de la guerra del Principado, sino el desarrollo de las facciones hasta el grado á que hoy han llegado.

El señor ministro de la Guerra, despues de algunas breves palabras del señor presidente del consejo de ministros en las que protestó contra la lectura que hizo el señor Pavía de varios importantes documentos de índole reservada, contestó punto por punto á S. S., y el general Córdoba se reservó responder en la sesion de hoy con estension á las diferentes alusiones que le dirigiera el autor de la enmienda.

Acto continuó levantó el Sr. Presidente la sesion.
Eran las seis menos cuarto.

Noticias estrangeras.

INGLATERRA.

LONDRES 24 de diciembre.

Se habla en los círculos políticos de una noticia que si es cierta, será de la mayor trascendencia. Lord John Rusell va á presentar al parlamento un bill que impondrá un derecho de cinco chelines por cada quarter de grano estranero. Al obrar de esta suerte el ministro ingles se propone un doble fin: 1º asegurar al Erario un producto lucrativo, y 2º proteger la agricultura inglesa contra una importacion de granos estrangeros que mira como exagerada. Es de advertir que el precio de los cereales en Inglaterra ha llegado á tal decadencia, que está muy léjos de remunerar al cultivador de sus fatigas, de manera que de algun tiempo á esta parte se ha operado en las poblaciones agrícolas una sensible reaccion en favor del trabajo agrícola y contra las doctrinas del libre cambio. Lo mismo que en el continente los campesinos de aquí se preguntan porque se les obliga

á pagar los intereses á las industrias manufactureras, en tanto que nadie les preteje contra la concurrencia ruinosa de las importaciones rusas y americanas. En materia de *free trade* la Inglaterra se limita únicamente á promesas. Despues de haber ofrecido á la Europa suprimir los derechos diferenciales sobre su marina y sus azúcares, continúa manteniendo es una fuerza y vigor el famoso tratado de navegacion de Cromwell, y dilata hasta un tiempo indeterminado la admision del azúcar de las colonias, como no sean las soyas. En cuanto á los cereales, habia ofrecido admitirlos desde principios de 1840 á un chelia el (*quarter*) pero en el momento de cumplir la promesa, John Russell vuelve bridas y quintupla el derecho. Veremos á ver como los gabinetes de las naciones agrícolas del continente reciben este bill.

(Diario de Sevilla.)

(Del Observador del día 8.)

La cámara de diputados de Palermo despues de una larga discusion ha aprobado el decreto presentado por el ministro de negocios estrangeros sobre la adhesion de la Sicilia á la constituyente italiana. Al mismo tiempo ha desechado la modificacion propuesta por algun diputado y ha dispensado el derecho de veto. El general Antonini ha dirigido con fecha 10 una proclama al pueblo siciliano.

Las cartas de Nápoles dice el Nazionale de 24 de diciembre, manifiestan que el ejército de Fernando será dentro de pocos días de 120,000 hombres. Los armamentos marítimos prosiguen y no cesan las requisiciones forzadas, los alistamientos y nuevas levas. No se ha hablado ya mas de crisis ministerial.

Al corresponsal de Hamburgo le dicen de Scheleswig el 25 de diciembre:

«El gobierno comun de los ducados acaba de dirigirles una proclama, en la que declara que se ha engañado en la esperanza que concibió á su instalacion de preparar los medios de concluir una paz durable, calmando las pasiones.»

El Contemporáneo de Roma dice lo siguiente: «Podemos desmentir la noticia de haber hecho salir de Roma al ilustre general Garibaldi. Ayer mañana salió, pero fué á unirse á su legion, la cual segun dicen, á pasado á sueldo de nuestro gobierno.»

«Es igualmente falso que el ministerio haya dado órden al P. Givazzi para que deje á Roma.»

«Dos embajadores estrangeros actualmente en Gaeta, aconsejan al Papa que vuelva á sus estados; parece que el Papa está decidido á partir próximamente por Civita-Vechia, donde se están haciendo algunos preparativos secretos.»

Una seccion de carabineros romanos, se ha presentado estos días á besar el pié de S. S. pidiéndole al propio tiempo que les dé su bendicion, el favor de quedarse á su lado para custodia de su persona: el Santo Padre les hizo una breve arenga agradeciéndoles su constante adhesion, y dándoles asimismo como una muestra de su agradecimiento, una medalla que deberian conservar en su poder como un testimonio de su buen proceder.

La Gaceta de Colonia trae lo siguiente:

«Vieta 24 de diciembre.—Créese que nuestro gobierno ha entablado con el gabinete de San Petersburgo negociaciones, cuyo resultado podria ser

de grande importancia para la Europa en el caso de estallar la guerra en Italia. En lo que no cabe duda es que los proyectos de conquista napoleónica producirán la triple alianza entre Rusia, Inglaterra y Austria. Tambien es cierto que si llegara este caso, estaria el Austria menos dispuesto que nunca á ceder una pulgada de terreno en Italia.

Se hablaba en Paris de un proyectado viage de Luis Napoleon á los departamentos, despues de verificado el nombramiento de vice-presidente de la República.

Las últimas noticias de la citada capital presentan cada vez mas pronunciada la escision entre el gobierno del nuevo presidente y la mayoria de la Asamblea.

(Del Barcelones del día 14.)

El correo estranero nos trae la noticia de la apertura de las cámaras portuguesas, que se verificó el día 2, asistiendo S. M. la Reina, que pronunció el discurso de apertura.

Dícese que Luis Felipe y su augusta esposa han escrito al Papa en Gaeta, para manifestarle el profundo sentimiento por sus desgracias.

Sabemos que la junta de gobierno de Roma ha dirigido á todos los embajadores en forma de programa, pero estos no han querido recibirlas como á documento oficial.

ESPAÑA.

MADRID 8 de enero.

Entre los sólidos argumentos de que se valió el Sr. Cortina para combatir la situacion creada en 1843, descuella uno que no debe pasar desapercibido, porque real y verdaderamente es una de las razones mas poderosas en que puede fundarse la oposicion progresista al asestar sus tiros al alcázar de la dominacion moderada. El argumento á que nos referimos, es la completa indiferencia política del país, de la cual no sin fundamento auguró el digno diputado grandes calamidades.

Es cierto que el Sr. ministro de Estado repuso á cargo tan justo que el país, solo reservaba su apatía para los revolucionarios, y que respeto del gobierno se apresuraba á ofrecer gustoso sus hijos y sus recursos pecuniarios; no obstante, como nadie mejor que la nacion misma está en el caso de apreciar en lo que vale ese arranque de petulancia, nosotros creemos con el elocuente diputado por Sevilla, que en efecto la indiferencia política del país existe hoy en toda su fuerza, y que prolongada por algun tiempo mas, acarreará no pocas desgracias y conflictos.

Dice el Sr. Pidal que el pueblo español ofrece gustoso al gobierno sus hijos y sus caudales; nosotros confesamos que ninguna noticia ha llegado á nuestros oídos acerca de tales ofrecimientos. La única que en este punto nos es dado ver, es la exactitud con el pueblo entrega los unos y los otros, pero ni esta exactitud prueba el gusto del padre ó del contribuyente, ni la entrega acompañada siempre de lágrimas en el primer caso y de disgusto en el segundo, pueden interpretarse sin incurrir en un grosero absurdo, como ofre-

cimientos espontáneos; nacidos en un convencimiento general, favorable á la situación que atravesamos.

Queda, pues, en todo su vigor el cargo del señor Cortina, y sería el colmo de la ofuscación negar las consecuencias de los significativos y multiplicados hechos que para corroborarlo se aglomeran, digámoslo así, á la vista de todo hombre imparcial.

La guerra del Principado, sucesó el más grave de nuestra política interior, es una irrecusable prueba de esa calculada apatía, de esa estudiada indiferencia de que también nosotros nos hemos lamentado en ocasiones diferentes. Que la guerra debe ser considerada como el más cruel de los desastres en un país esencialmente fértil é industrial, es una verdad tan trivial, que no merece el trabajo de una seria demostración; y sin embargo, ¿que hace Cataluña para acelerar la terminación de una lucha que devasta su suelo, aniquila su comercio y compromete su industria para muchos años? Los resultados lo publican con alta voz: la guerra se encrudece, dilata la esfera de sus estragos, y se prolonga indefinidamente.

¿Cuál es la causa de este fenómeno? La indiferencia política de los pueblos catalanes. El país no auxilia á nuestras columnas al menos con la eficacia necesaria para el exterminio de las facciones y el gobierno se ve con la dura precisión de cubrir de soldados el suelo del Principado; y como si esto no bastara, se acude al armamento de los contribuyentes y funcionarios públicos, evidenciando con extraordinarios esfuerzos hasta que punto es difícil neutralizar la apatía de aquellos naturales, tan entusiastas otro tiempo.

Salgamos en peregrinación de Cataluña y recorramos otras comarcas de la monarquía, y de seguro no hallaremos en ellas más acción, más vida pública. Levántase una facción en Castilla la Vieja; y nadie pide un fusil, ningún pueblo se levanta para destruir la escasa partida del *Estudiante de Villasar*. Este cabecilla recorre los pueblos en que, le parece conveniente hacer oír su grito de guerra; y ¿cuales son los peligros que le rodean? Únicamente los que preceden de la persecución de nuestras columnas. El país se muestra apático y nadie ofrece auxilio al gobierno sus hijos y sus caudales. Sin la presencia de las fuerzas militares, es más que probable que al *Estudiante* hubiera logrado penetrar en la misma ciudad de Burgos.

El ejército en el medio del mayor aislamiento sufre todas las fatigas de la campaña con una constancia digna ciertamente de elogio; por lo que toca al pueblo, su actitud nada tiene de equívoca; es la actitud de la energía más profunda: presencia en todas partes con la misma imposibilidad las ventajas y los descalabros de nuestras columnas y nos deja en la ignorancia de si celebra las primeras ó deplora las segundas; á juzgar por lo que vemos, nada se promete de las unas ni en manera alguna le alarman las otras; entrega sus hijos á las diputaciones provinciales, y fruto de sus sudores á los comisionados de apremio; y muy lejos de ofrecer gustoso sus hijos y los últimos restos de su riqueza á los hombres del día, como aseguró con tanto énfasis el Excmo. Sr. Marques de Pidal, se limita, en nuestro pobre juicio, á quejarse en amargo silencio de la frecuencia de las quintas y de la exorbitancia de los impuestos.

Idem 9.

Trascurren las semanas, los meses y los años, y esa guerra cruel de que es teatro la desventurada Cataluña, lejos de amimorar sus estragos, estiendo de día en día su desastrosa influencia, amenazando concluir con la riqueza, la agricultura y la industria de aquella no ha mucho tiempo floreciente provincia.

Ora porque al escribir acerca de los asuntos que se rozan con la política exterior se tropieza en escollos menos peligrosos que los que rodean nuestra propia situación; ora porque la gravedad de los acontecimientos que ocurren en el extranjero escitan naturalmente en la espectación general, es lo cierto que no se consagran al foco imponente de nuestra guerra civil ni la atención debida, ni las medidas tanto tiempo á indicadas por la conveniencia y el raciocinio.

Y sin embargo, la guerra del Principado, de que no podemos alejar nuestra vista sino por bre-

ves instantes; esa guerra, decimos, no disminuye en lo más mínimo, y amenaza devorar no solo la riqueza del país conmovido, sino la de toda la nación. Es cierto que hasta el día se ha logrado evitar que el fuego de la discordia prenda y se arraigue en todas provincias, pero lo es igualmente que nada ha adelantado la obra de pacificación en Cataluña, y que lejos de esto está casi resuelto, en sentido desventajoso á la paz, el problema de que las tropas, por considerable que llegue á ser su número, no logran restituir tan inestimable beneficio á los agoviados pueblos catalanes.

¿Y cual de las medidas hasta aquí adoptadas ya se consideren aisladamente, ya en su conjunto pueden hacernos concebir la grata esperanza de que se halla cercano el día de esa ansiada pacificación? Nosotros lo confesamos con toda ingenuidad: ningún indicio vemos de la proximidad de tan fausto suceso. Se refuerza, es cierto, con algunas batallones, escuadrones y baterías el ejército de Cataluña; pero ¿no se ha hecho esto mismo en escala proporcional á la gravedad que sucesivamente ha ido presentando la lucha que aquellos naturales sostienen ha más de dos años contra el gobierno? Si se refuerza el ejército ¿no es á consecuencia del alarmante aumento de las partidas enemigas? Poco, pues, debemos prometernos de la mera circunstancia de aglomerar nuevas fuerzas en aquella provincia, porque con esta aglomeración se conseguirá únicamente mantener la proporcionalidad de la fuerza numérica, con la cual no obstante, ningún resultado de importancia se ha conseguido hasta el día.

De la continua mudanza de generales nada se ha logrado tampoco, ni es creíble que este solo hecho contribuya á otra cosa que á la prolongación de la contienda, como aconteció en pasada guerra, en que casi ninguno de los generales que á las provincias del norte se enviaban, podía realizar sus planes de campaña, pues al punto eran reemplazados; y es seguro que ni el continuo trasiego de generales, ni la presencia de un ejército aguerrido, entusiasta y numeroso hubiera dado cima feliz á la guerra vasco-navarra, sin el grandioso acontecimiento que tuvo lugar en Navarra.

La conducta de algunos gefes de nuestras columnas es, por otra parte altamente impropia para conseguir al fin apetecido, porque de ciertas órdenes dictadas por la más caprichosa arbitrariedad, no es posible prometerse más que desesperación y hostilidad en unos, y desvío, indiferencia y profundo disgusto en los que no apelan á las armas.

El pésimo efecto que tan injustificables arrebatos producen en el país, no se neutraliza con el envío de nuevos batallones; el enojo mal reprimido que suscitan las mutas arbitrarias y los castigos impremeditados, no se aplaca con medidas de orden material, y descredito que acompaña siempre á la injusticia ningún correctivo puede hallar limitándose á hacinar bayonetas sobre bayonetas.

El aumento de las fuerzas rebeldes evidencia esta verdad, y es harta candidez lisonjearse todavía con la idea de que los pueblos catalanes, hoy hostiles ó apáticos, se presenten amigos y entusiastas á favor de un orden de cosas en el cual no se acierta á apelar á medios de pacificación menos trillados, menos mezquinos que las ocupaciones militares. No el catalán sino el corazón de los catalanes debieran procurar hacerse suyo los hombres que ocupan el poder, y para lograrlo bastarían menos batallones si se consultase más la índole de esa guerra las causas que la eternizan y las necesidades que es indispensable atender en la provincia más interesante de la Península.

(El Observador.)

A ser ciertas las noticias que nos dan en la carta que copiamos á continuación han penetrado ya en Navarra dos partidas carlistas, mandada una por Zariátegui y la otra por Sanz.

Vera 4 de enero.

En este momento que va á salir el correo acabamos de tener noticia en esta de la entrada de 400 á 500 facciosos por la parte de Echalar, mandados por el general Zariátegui, y otros 100

por Zugarramurdi, acudidos por el segundo jefe Sanz.

Van estas líneas escritas con mucha prisa por no dar tiempo el correo. (Clamor.)

VICH 11 de enero.

Anteayer á las once de la mañana entró en esta el Excmo. Sr. Capitan general con su brillante columna. El cabecilla Cabrera hace 21 días que permanece en Amer. Despues de haber entrado el Capitan general lo verificaron las columnas de Berga y del Vallés, las que ayer por la mañana volvieron á salir, la primera para su destino y la segunda con dirección á Moyá, escoltando los quintos del regimiento de la Union que trajo la misma columna y es regular que regrese hoy pues parece que el brigadier Manzanao estaba en Moyá para recibir los quintos.

Ayer á las doce salió de esta el Excmo. Sr. Capitan general con su columna y una sección del cuerpo de ingenieros que vino de Berga; segun se dice van á Sau para fortificar una casa que defiende el puente para lo cual se han llevado los materiales y herramientas de ésta.

¿Ayer se dijo que el día anterior habia salido de Amer el cabecilla Cabrera, sin saberse cual fué su dirección.

Serian las once de la mañana de hoy cuando hemos visto entrar al señor Capitan general con su escolta de caballería, un batallón y los mozos de la escuadra; en seguida se han dado órdenes para cargar municiones y pan, y de ayer á hoy pasan de 30 mil las raciones pedidas; y á la media hora ha vuelto á salir S. E. camino de Roda y poco despues el convoy de municiones y raciones.

Acabamos de saber que ayer al anochecer cuando iba á alhojarse en las Planas la columna del coronel Hore, tuvo noticias de que habia enemigos muy cerca por lo que parece destacó alguna fuerza para descubrirlos la que sufrió una descarga por parte del enemigo, que emboscado esperaba que la columna se alhojase para atacarla en el mismo pueblo, pero les salió mal esta estratagemá, porque sabido por la columna de Vich que se hallaba en san Felix de Palallols acudió en aquel punto, y la facción tuvo que retirar á la montaña dirigiéndose hácia Sasqueda.

La columna del coronel Hore tuvo algunos heridos, habiendo causado algun descalabro á la facción.

También se ha sabido que ayer Altimiras con una partida de infantes y algunos caballos estaba en Aviñó.

El bloqueo sigue en términos que al amanecer el cabecilla Buzaña con 12 caballos y 4 ó 6 infantes estaba en la Esperanza. (Barcelonés.)

GERONA 11 de enero.

Todas las facciones de Cataluña en número de 2000 hombres y 120 caballos se hallan reunidas en Amer, cuyo punto continúa siendo el cuartel general; pues si bien Cabrera ha hecho diferentes salidas ha vuelto siempre á pernoctar en dicha villa temeroso de encontrarse con alguna columna de las que hay por aquellos contornos. En una de las varias veces que ha salido el referido cabecilla topó con la columna del coronel Ore, que si bien no se sabe aun el resultado de la acción, no fué sin duda gran cosa pues la facción solo tuvo de 3 á 4 heridos que entraron por la noche en Amer, no sabiéndose la pérdida de la columna que creemos no será grande, pues tenía mucha ventaja sobre la facción.

El señor general Nouvilas que en nuestro número anterior dijimos habia pasado á Figueras, regresó ayer al medio día, acompañado de la columna de esta que habia salido á su encuentro y de un batallón de Borbon que procedente de Miga desembarcó en Rosas, otro de los nuevamente destinados á esta provincia; y en la mañana del día de hoy ha salido de nuevo el señor comandante general con las fuerzas que ayer lo acompañaron con dirección á Amer en donde seguramente no le aguardará el cabecilla Cabrera á menos que quiera le ueste cara su temeridad. También ha salido escoltado por la fuerza arriba expresada, un convoy de víveres y otros artículos que no se sabe á donde iban destinados, aunque

NOTICIAS OFICIALES.

PRESIDENCIA DEL CONSEJO DE MINISTROS

«Señores: Cuantas veces ha tenido la honra el Gobierno de V. M. de presentar à su augusta aprobacion medidas de perdon y de benevolencia, ha encontrado en su generoso corazon y en sus nobles y elevados sentimientos aquella instintiva y espontánea condescendencia que las almas privilegiadas prestan siempre à cuanto puede disminuir los males de la humanidad, enjugar las lágrimas del infortunio y atraer à los hombres hácia el camino del deber por medio del olvido magnánimo de sus extravíos.

En repetidas ocasiones ha tenido el Gobierno la ventura de desempeñar este grato deber. Lo ha hecho siempre que le ha sido dado combinar la indulgencia con la seguridad del trono y con los intereses vitales de la patria; y la acogida benigna con que V. M. ha honrado sus humildes propuestas, tanto como los resultados que han producido en la nacion y en la opinion pública, le estimulan à emplear los mismos medios cuando las circunstancias autorizan à creer que puede hacerlo sin peligro.

Despues de terribles sucesos, despues de haberse manchado las calles de Madrid con sangre española, despues de haberse ensayado la odiosa y pérdida tentativa de una rebelion, cuyo éxito hubiera derramado en toda la monarquía calamidades que no pueden contemplarse sin espanto, no dió entrada el corazon de V. M. à otros sentimientos que à la compasion y al olvido. El Gobierno tuvo la satisfaccion de darles aplicacion y ensanche, y el perdon siguió de cerca el crimen. La Europa admiró tanta generosidad despues de tanto desacato. No hubo entonces, Señora, una sola vida sacrificada por la espada de la justicia; ni una sola vez se alzó el cadalso en satisfaccion de la vindicta pública. El Gobierno persistió en el mismo sistema que en los 16 meses de su duracion ha dirigido su política. Estos 16 meses han sido los mas turbulentos, los mas peligrosos de cuantos consignan en sus páginas los anales de Europa, y ellos forman al mismo tiempo la época en que con mas esplendor ha brillado la clemencia en los dominios españoles; la época en que con mas rigorosa economía se ha empleado por la autoridad el doloroso medio del castigo.

El sagrado depósito que V. M. habia confiado à los ministros, la conservacion del trono y la felicidad y el decoro de la patria, exigian sin embargo medidas de precaucion, por cuyo medio se evitasen muchos riesgos. Autorizado por la ley de 13 de marzo último, el gobierno satisfizo tan imperiosa necesidad, y removió las personas que fundamentalmente estimó peligrosas à diversos puntos de los dominios españoles.

El Gobierno se complace en creer que estas medidas han producido su saludable resultado; y una vez que el aspecto general de los negocios públicos de Europa ofrece una perspectiva mas grata à los amigos de la monarquía y del orden aterrados durante la mayor parte del año que acaba de espirar, una vez que las grandes naciones en que se desataron las furias revolucionarias empiezan à desengañarse de sus ilusiones y à reconocer las ventajas de las instituciones tutelares à que deben su engrandecimiento, el Gobierno ha creído que es llegada la época de restituir à aquellos desgraciados súbditos de V. M. al seno de sus familias, y à la participacion de todos los beneficios que su augusta mano prodiga à los que tienen la dicha de obedecerle.

El Gobierno no vacila en proponer la ampliacion de la misma medida à los que ó por el convencimiento de sus faltas ó por un temor mas ó ménos fundado, abandonaron sus hogares y huyeron à paises-estráños.

No será esto una concesion arrancada à la debilidad ni productó de una culpable imprevisión. El Gobierno de V. M. cuenta con poderosos recursos para ahogar en su origen cualquiera tentativa criminal que se encaminase à turbar el orden público; cuenta con el inviolable amor que los es-

pañoles profesan à V. M.; con el buen sentido y el deseo de paz que en la nacion predominan; con la cooperacion de los cuerpos legislativos elocuentemente pronunciado por una mayoría casi sin ejemplo en los fastos parlamentarios; con la inalterable fidelidad del ejército, en cuyas filas no penetrarán los elementos corruptores de la infidencia y del perjurio. Apoyado en tan irresistibles fuerzas ostentará del modo mas solemne su confianza en el poder de que V. M. le ha revestido, y en la decision con que está dispuesto à arrostrar las tramas de los enemigos internos de la patria. La indulgencia que desea conceder à los yerros antiguos no disminuirá en manera alguna la severidad de los castigos que reserva à los futuros prevaricadores.

El Gobierno no intenta en el decreto que tiene la honra de proponer à V. M. comprender à los que han sido condenados por los tribunales ó están sometidos à su accion ni confundir la suerte de estos con la de los que han sido objeto de las disposiciones gubernativas.

Si se digna V. M. prestar benévola acogida à las resoluciones indicadas en esta esposicion, afianzará mas y mas à sus súbditos en el reverente y tierno amor que le consagran y adquirirá nuevos títulos à la gloria que rodea su nombre.

Madrid 14 de enero de 1849.—Señora.—A L. R. P. de V. M.—El duque de Valencia.—Pedro José Pidal.—Lorenzo Arrazola.—Francisco de Paula Figueras.—El marques de Molins.—Alejandro Mon.—El conde de S. Luis.—Juan Bravo Murillo.

Real decreto.

De conformidad con lo propuesto por mi Consejo de ministros, vengo en decretar lo siguiente:

Art. 1º Cesan los efectos de las medidas gubernativas adoptadas en virtud de la autorizacion concedida al gobierno por la ley de 13 de marzo de 1848. Las personas que à consecuencia de estas medidas se hallen aun sufriendo detencion ó variacion de domicilio serán desde luego puestas en completa libertad.

Art. 2º Las que por las mismas medidas, ó por sustraerse à sus efectos se hallen fuera del territorio español, podrán regresar à él, debiendo presentarse à los cónsules respectivos para que se les espida el correspondiente pasaporte con arreglo à las instrucciones que recibirán del gobierno aquellos funcionarios.

Art. 3º Las disposiciones de este decreto no comprenden à los que por cualquier motivo se hallen sujetos à la accion de los tribunales.

Dado en Palacio à 14 de enero de 1849.—Está rubricado de la real mano.—El presidente del Consejo de ministros.—El duque de Valencia.»

Noticias estrangeras.

GAETA 29 de diciembre.

El general Zucchi ha llegado à esta procedente de Nápoles, para conferenciar con el Papa:

—El rey de Nápoles, sin cuidarse del *ultimatum* de la Inglaterra, ha mandado al general Fingieri, comandante en jefe de la expedicion contra la Sicilia, pase nuevamente à Mesina, donde le ha acompañado el embajador ruso.

—Los periódicos italianos publican las siguientes noticias, que necesitan confirmacion:

«El papa está dispuesto à pasar à Francia ó à Alemania, dejando à la providencia el cuidado de velar por sus estados y la Italia. Los cardenales opinan por una intervencion estrangera.

El cuerpo diplomatico, desconfiando de la política del gobierno frances, que todavia no se ha declarado y del influjo de Luciano Murat en Nápoles y Sicilia, aconseja al Papa una transaccion pacífica con sus súbditos, y que Pio IX, adoptando este partido, ha enviado à Roma una nueva comision presidida por el general Altieri.»

—En Roma se creia generalmente que los primeros actos de la constituyente seria ofrecer à Pio IX una sumision completa al estatuto constitucional y suplicarle vuelva à tomar las riendas del gobierno:

—El rompimiento de relaciones entre el Piemonte y la Lombardia en un hecho cierto.

—Las correspondencias de Holanda anuncian habian pasado el Westerwort cuatro carros pro-

se cree son para los destacamentos de las torres que se van à construir en los puentes que hay sobre el Ter, habiendo hecho retirar ya todas las barcas que en el mismo habia; con el fin de impedir el que los facciosos puedan pasarlo à mansalva cuando les convenga.—Continúa aun el bloqueo y el agua de la acequia à Monar todavia no ha vuelto y creemos tardará si las autoridades no tratan de poner término à la crisis presente, dictando medidas que remedien el mal actual y capaces de contener el que puede resultar en lo venidero.

Ayer solo llegó un correo de Madrid de modo que falta el que debia llegar anteayer, y no se sabe donde se ha detenido.

A la hora de entrar en prensa nuestro número aun no habian llegado los correos correspondientes al dia de hoy. (Postillon.)

Palma 21 de Enero.

COMUNICADO.

No parece que el Sr. Obispo, à quien debe atribuirse un verdadero y activo celo por la observancia de las leyes canónicas y civiles, haya dado la importancia que juzgo se merecia el grave negocio que tuvo la honra de indicarle en 3 de los corrientes sobre los decretos de Cortes de 1822 y 1837, concernientes à lo que previene el Concilio de Trento en su sesion 24 sobre reforma del matrimonio. Fuera muy de apreciar, y estoy seguro que se lo agradecería mucho el público, que por órden de S. Ilma. se planteasen cuanto àntes dichas soberanas resoluciones, cumpliendo así con un deber muy sagrado que afecta los intereses del pueblo y la dignidad de los párrocos.—R.

Avisos particulares.



El paquete de vapor nombrado El Mallorquín, su capitán D. Gabriel Medinas, saldrá de este puerto para

el de Barcelona con la correspondencia del servicio nacional y público, el miércoles 23 del corriente, à la una de la tarde; admite carga y pasajeros. Lo despacha D. José Estade y Omar calle de Sto. Domingo núm. 1º cuarto entresuelo.

El martes 23 se despachará correo para Mahon à las doce, y el miércoles 24 à la una para Barcelona.



Se vende la casa de la manª 60 númº 20 calle de la Rosa alta ó del Estudio General que consiste en zaguan con agua de pozo y fuente, corral, cuadra; lugar para colada, dos entresuelos y dos pisos y sus correspondientes porches y terrados todo nuevo: se enagena à voluntad de su dueño bajo las condiciones contenidas en el albalan de subasta que obra en poder del corredor Francisco Tomas.

No habiendo tenido efecto el ramate de las casas de la herencia del difunto canónigo el Sr. Don Lorenzo Maria Muntaner que estaba anunciado para el dia 18 del rige à las ocho de la noche, queda señalado para el mismo, si la postura acomoda, el martes 23 de este mes à la misma hora.

TEATRO.

[Funcion para hoy.

Sinfonia.—El aplaudido drama en cinco actos FELIPE EL HERMOSO.

Dando fin con baile.

A las 7.

cedentes de Londres para Francfort, con trece millones de florines enviados por la casa Rostschild creese que es para empréstitos negociados con el Austria y Prusia.

Segun el Tolonés, todo hace creer que los preparativos que se hacen en aquel puerto son á consecuencia de los asuntos de Italia; dichos preparativos indican no se trata de enviar una sola brigada ó una sola division á Italia sino un ejército. Todo hace creer que estos armamentos son á consecuencia de un nuevo rompimiento entre el Piamonte y el Austria.

—Todos los buques de vapor que habian recibido orden de armarse completamente en Tolon están en disposicion de zarpar en aquél puerto: se ignora todavia la destinacion de esta flotilla, bien que correo rumores debia ir á desembarcar tropas en Civita-Vechia. Hoy 12 corren rumores de que á consecuencia de haber desechado el rey de Nápoles la mediacion anglo francesa en los mantos de Sicilia, ambas potencias habian resuelto imponerse por la fuerza, y si por otra parte la Rusia, Austria y la España han resuelto oponerse á esta la intervencion debemos esperar un conflicto, que creemos no obstante sabrá evitar la diplomacia.

—El arzobispo de Cambrai á llegado á Marsella para embarcarse con direccion á Gaeta.

ROMA 1º de enero.

Han llegado á esta varios diputados de los clubs de Florencia y de otras ciudades de Toscana, para ayudarnos á instruir al pueblo.

Idem 2.

MM Galleti y Camerata, los dos miembros de la junta de gobierno que quedaban, han hecho dimision. El ministerio solo es el que gobierna en la actualidad: dícese que Sterbini, el comisario del príncipe de Canino (Bonaparte), intriga para hacerse nombrar dictador.

Idem 3.

El gentío, que dicen algunos periódicos de esta asistió á la publicacion de la constituyente, estaba silencioso: mas se parecia el acompañamiento de un entierro que el de una fiesta.

—El gobierno romano ha tomado á su sueldo la legion del aventurero Garibaldi.

—En Viterbo han ocurrido algunos alborotos; la mayoría se niega á reconocer el gobierno revolucionario de Roma.

PARIS 9 de enero.

La mayoría del consejo de estado se ha pronunciado para que las elecciones se efectuen el 15 de abril, y la convocacion de la asamblea legislativa el 4 de mayo.

—Han llegado á Paris cinco de los ministros que fueron de Luis Felipe.

—El gobierno francés ha resuelto no reconocer al gobierno provisional de Roma.

Idem 10.

El monitor prusiano confirma la noticia de haberse apoderado las tropas austriacas de la ciudad de Pesth, capital de Hungría, y de haber huido de aquella ciudad el gefe de los insurgentes Kos-south con los restos de sus tropas.

—La asamblea nacional de Francfort votó en la sesion del dia 8 la abolicion de los juegos públicos en todos los estados de Alemania, á contar de el 1º de mayo próximo. (Barcelonés.)

(Del Barcelonés del dia 18.)

Las noticias de los Estados-Unidos son del del 27 de diciembre y anuncian continuaba la emigracion para la California; tambien se hablaba en aquella fecha de que en Bolivia habia estallado una revolucion, á cuyo frente se habia puesto el general Belza.

—Las noticias de Roma que publican algunos periódicos italianos anuncian, que la guardia nacional, escitada por los clubs, habia cambiado en la última revista la bandera pontificia por la tricolor.

—El mariscal Radetsky ha mandado saliesen de la Lombardia todos los súbditos piamonteses.

—El 25 al medio dia el Papa recibió en Gaeta al cuerpo diplomático: el embajador de España pronunció el discurso de costumbre.

—Un periódico italiano dice, que el Papa recibió del rey de Nápoles 600,000 ducados á título de limosna por una misa el dia de Navidad, y 500,000 piastras de la reina de España con igual objeto.

—El gobierno napolitano hace grandes preparativos de guerra. Dícese que el rey iba á salir para el norte, y que dejaba por regente á su tio Leopoldo.

ESPAÑA.

MADRID 15 de enero.

Aunque no con la estension que deseáramos, ni con aquellos pormenores que invitan á la discusion detenida, vamos á presentar á nuestros lectores un cuadro ligero del estado en que se encuentran las naciones del Continente. En esta larga y penosa peregrinacion de las ideas viejas á las nuevas, la civilizacion va poco á poco descansando como para tomar brios y aliento. Nosotros que de lejos la contemplamos y que apenas podemos seguir su rápida carrera, debemos retratarla en estos momentos y ofrecer la fiel copia á nuestros constantes lectores.

Por mas que de ello queramos apartar la vista no es fácil tender una mirada al rededor del mundo sin fijarla en Italia. Ese pueblo tan célebre por su historia, tan nombrado por su espléndida naturaleza, continúa en su propósito de emancipacion del Austria y se apercibe á la pelea. No solo Carlos Alberto desecha la mediacion de las potencias principales de Europa, sino que sigue reorganizando su ejército y aumentándolo. A ser ciertas las últimas noticias recibidas ha tomado á su servicio un cuerpo grueso de suizos proponiéndose abrir la campaña con fuerzas imponentes en la próxima primavera. Carlos Alberto es uno de los príncipes italianos que han ondeado el pendon de la independencia; y ciertamente es un fenómeno digno de consideracion el que en Italia los soberanos han escitado y sancionado los instintos de emancipacion estrangera. Allí, generalmente hablando no se discuten principios políticos, ni se piensa en tal ó cual forma de gobierno; sino tan solo en rechazar á los austriacos á quienes se llama bárbaros. La situacion de Milan, en donde hasta las señoras se visten constantemente de luto para espresar el que reina en sus corazones, ha borrado, segun parece, los últimos vestigios de escrúpulo en el corazon del monarca piamontes, por manera que la bandera de la guerra tremolará otra vez en aquella nacion desventurada, tan regada de sangre propia y estrangera.

En Roma la junta de estado ha convocado por fin la Asamblea constituyente, para lo cual erigirán los pueblos, por medio del sufragio universal, sus representantes. De resultados de la elevacion de Luis Bonaparte á la presidencia de la República francesa, el príncipe de Canino, su primo, aunque defensor de otras ideas, cosa de gran popularidad, y aun se cree que aspira á la presidencia de la República romana. Es de esperar que entre el virtuoso Pio IX y su pueblo, se consiga una avenencia, y el prelado vuelva pronto al Vaticano. Entretanto sigue en Gaeta el Pontífice, muy obsequiado por el rey de Nápoles, quien entre otras distinciones, sostiene una mesa diaria de 150 cubiertos, para el Papa y sus amigos.

Con motivo de los acontecimientos de Sicilia se prestaron Inglaterra y Francia á intervenir, mediacion que, por de pronto, fué admitida; mas luego tomaron las negociaciones giro tal, que fué necesario romperlas. Complicase esta cuestion con la Ministerial inglesa, pues no falta quien crea firmemente que en el próximo parlamento se engrosará tanto la oposicion por el abandono en que se deja á los sicilianos, despues de haberlos alentado, que tal vez sea inevitable la caída de lord Palmerston.

En Génova, pensando en la guerra á que sin duda será preciso recurrir, se trata de confiar el mando de las tropas á un gefe francés; de prestigio y para este cargo importante se ha pensado en el general Bedeau. No se sabe si, atendiendo á las ideas que ahora domina en Francia, admitirá. Por otra parte creese que el emperador Nicolas, apenas se anuncie el rompimiento de las hostilidades, se declarará oficialmente protector de los tratados de

1815. A esta particular creencia se atribuye el que no se verifique ya el congreso diplomático de Bruselas en que habia pensado Cavaiguac. Es de creer que, en el próximo verano, seguirán á la guerra nuevas negociaciones y quizá algun congreso de soberanos.

La ciudad independiente de Venecia, por uno de esos secretos designios de la Providencia, permanece sosegada, continuando su carrera de regeneracion, como olvidada de sus opresores y sereno en el vendaval de oscilaciones que agita á la Italia toda.

Alemania disfruta de aparente calma; pero existe la misma antigua rivalidad entre el Austria y Prusia. Todavía no se ha desvanecido la creencia de que el soberano prusiano aspira á empuñar el cedro imperial de Alemania. Casi todos los príncipes protestantes son mas ó menos secretos partidarios de este pensamiento; pero hasta ahora no hay hecho ninguno público que le haya dado carácter oficial.

En Viena reina un poder tan vigoroso como asustadizo, apesar de ser aquella ciudad, en pasados años, el centro de la animacion, este carnaval ofrecerá pocos encantos. Aunque no hay deseos de diversion, se han prohibido los bailes de máscaras, y hasta se ha fijado una hora para la terminacion, de los privados. Los triunfos de las armas imperiales han dado al gobierno un poder estimado que emplea y gasta en asuntos tan ténues.

La lucha de los partidos continúa en Francia siendo cada vez mas animada. El encarnizamiento es por momentos mayor. Ciertos periódicos anuncian que en breve reemplazará á Odilon Barrot, como presidente del consejo, el ex-conde Molé, en tanto que los socialistas creen su triunfo seguro. Mas, las revelaciones hechas en la tribuna, comprometen un tanto la posicion del presidente, pues suponersele, segun el testimonio público de un ministro, Leon Faucher, rodeado de aduladores y de consejeros irresponsables. Unos piden la disolucion de la Asamblea, otros la sancion del pueblo para la Constitucion, unos dos cámaras, otros ideas mas ó menos democráticas; por manera que en aquella confusion la responsabilidad y deberes del presidente son grandes. Hasta ahora conserva prestigio Luis Napoleon Bonaparte; mas, no lo ha empleado todavia en la adopcion de una de esas grandes medidas que cimentan el influjo. Es de temer que, si no emprende en breve esta senda, sus mas adictos se le conviertan en contrarios. Por eso los fondos públicos no suben como se pronosticó en la época de la eleccion, y por eso los especuladores están tan desanimados como ántes, recelosos de nuevo trastorno.

De todas estas conmociones se aprovecha la Gran Bretaña, reinan en donde imperan en toda la estension de su vigor, la libertad, la justicia, el orden y la tolerancia. Allí se refugian los capitales del Continente y tan abundante anda el dinero, que es difícil ponerlo en medianas garantías á un premio anual de dos por ciento. Allí se refugian unos caidos, y tan seguros viven Luis Felipe como Luis Blanc.

Para hallar mas felicidad, en el dia, que en Inglaterra, es necesario ir á los Estados-Unidos, y de la República de Washigton hemos hablado ya recientemente. (Reforma.)

OLOT 15 de enero.

Los heridos que tuvo nuestra columna en el encuentro con la faccion en el pueblo de las Planas entraron en esta hace algunos dias. Antes de ayer á las cinco de la tarde salió la columna de este distrito y creemos habrá pernoctado en las Presas. Se dice que los facciosos han dividido sus fuerzas conforme es su táctica para evitar la persecucion. En el encuentro de que he hecho mencion se presentaron á la columna cuatro soldados de los prisioneros de Manzano.

(Barcelonés.)

PALMA:

IMPRESA DE PEDRO JOSÉ GELABERT,

EDITOR RESPONSABLE.